

Elección de Concejales

Candidatura del partido conservador

DISTRITO 1.º

Votan en los colegios de la Plaza Constitución—Misericordia—Luna.

Don Juan Panedas Mesquida

DISTRITO 2.º

Votan en los colegios del Hospital—San José—Claustro Carmen.

Don Francisco Ponsetí Vinent

Don Francisco Pons Gomila

DISTRITO 3.º

Votan en los colegios de Cifuentes, P. Esplanada, Lluemesanas, S. Clemente.

Don Gaspar Pons Zabala

DISTRITO 4.º

Votan en los colegios de la calle del Castillo—Carmen—Plana.

Don Juan Serra Sitjes

Don Antonio Triay Pons

Elecciones municipales NUESTRO PROGRAMA

Las formas electorales y la composición de los Ayuntamientos ha variado mucho, siguiendo las evoluciones de la ciencia política; y al llegar a formarse en España mediante el voto universal, los partidos organizados han tenido que encargarse de escoger los candidatos, para revestirlos del prestigio de que generalmente carecen quienes aspiran al oneroso cargo de concejal por llamamiento de su vanidad, mal escondida bajo la máscara del patriotismo. El partido conservador mahonés acaba de hacer en la forma solemne de costumbre esa designación de las personas que reputa idóneas para el desempeño de las concejalías que han de cubrirse en las elecciones del domingo próximo; y una vez que las ha proclamado tiene que solicitar para ellos el sufragio del Cuerpo Electoral y exponer en líneas generales el programa administrativo de nuestros correligionarios.

Nada más breve, ni más sencillo y claro que ese programa: administrar recta y prudentemente los fondos comunales, procurando la mayor perfección en los servicios, dentro de la economía impuesta por la escasa capacidad contributiva de nuestro querido pueblo.

Los conservadores no padecemos la manía de grandezas, ni sentimos el ridículo anhelo de creer aplicables a la modesta ciudad de Mahón aquellos adelantos privativos de las urbes ricas, que cuentan con abundantísimos recursos. Nuestros amigos saben que se trata de administrar un pueblo pobre, sobrecargado ya de gabelas y profesan el criterio del partido que aspira a ver atendida la enseñanza, la higiene, la beneficencia, la mejora y ornato de la población en la medida que lo consientan los ingresos ordinarios, cuidadosamente gastados, para evitar dispendios inútiles en perjuicio de lo necesario y provechoso.

Rechazamos por imprudentes y alocados el sistema de nutrir el presupuesto con arbitrios nuevos, registrando cada mañana el bolsillo de los vecinos, para sustraerles la moneda que las atenciones sagradas de la familia les exigen; rechazamos el método funesto de los repartos, que sigue al dispendio de la fortuna pública y nada remedia a la postre, porque se cobran en los tres clásicos plazos: tarde, mal y nunca; rechazamos todo lo que sea lujo, ostentación, derroche en servicios y en emplea-

dos, que así los pueblos, como el individuo han de vivir con arreglo a sus medios naturales, y no trampa adelante, para evitarse el caer más pronto o más tarde en el descrédito y la bancarrota.

El pueblo mahonés está seguramente fatigado y rendido al peso insostenible ya de los cien arbitrios con que se le agobia de algunos años acá; y si no fuese porque la pasión política ofusca el entendimiento y paraliza la voluntad, no dudamos que en las próximas elecciones lo que se maldice en la plaza pública repercutiría energicamente en las urnas, derrotando a los continuadores del desacreditado sistema

administrativo de la mayoría republicana.

Sea cual fuere la conducta del Cuerpo Electoral, ya se decida por la reelección de quienes abominan y tachan de pésimos administradores, ya tenga un gesto gallardo y sustituya virilmente a los fracasados por hombres nuevos y de su confianza, llenos de entusiasmo por el país y deseosos de acabar con los históricos errores, nosotros y con nosotros los amigos que van a la lucha, perseveraremos en el programa de la recta y prudente administración de los intereses públicos.

Los electores mahoneses saben por experiencia dolorosa a qué extremos de insensatez se ha llegado por los monopolizadores de las poltronas edilicias, que pretenden esconder su desastrosa gestión administrativa bajo el manto del progreso, como si el progreso consistiera en llevarnos a la ruina de nuestra hacienda; y confiamos que, sin necesidad de que nadie renuncie a sus candidaturas afines en ideas, marcarán claramente la orientación nueva que debe tomarse en el Ayuntamiento.

Hemos cumplido nuestro deber; los candidatos conservadores cumplirán el suyo, sosteniendo con firmeza las aspiraciones del partido conservador.

Tiene ahora la palabra el Cuerpo Electoral.

Las Islas Baleares

En nuestro estimado colega de Palma «La Almodaina» el ilustrado médico Dr. don Julian Alvarez y bajo el título «Las Islas Baleares especialmente Mallorca, Estación Climatológica» publica unos bien escritos artículos.

Con gusto reproducimos el siguiente que se refiere a nuestra querida isla.

Menorca

A la vista de la Isla de Mallorca, se levanta la de Menorca, bordeada de altos acantilados, uniformemente quebrados por espaciosa heriduras que permiten la entrada del mar muy

tierra adentro, constituyendo magníficos puertos, algunos de ellos de universal nombradía tales como el celebrado puerto de Mahón y el no menos importante de Fornells; en cuyas orillas pueden amarrar navíos de guerra y buques del mayor calado.

La superficie de la Isla de Menorca es toda ella plana. Tan solo en el centro se eleva, una escasa altura, el monte Toro, a manera de fortaleza encargada de su defensa, cuyos fuegos pudieran alcanzar a todo el horizonte marino que la rodea.

Siendo la isla tan llana, se halla en toda su superficie indefensa, al asalto del aire marino que la circunda, de cualquier viento proceda, y abierta a las brisas marinas que por ley meteorológica convergen desde el mar al centro de la isla; con lo cual resulta que la atmósfera que con ella contacta, es toda marina y por tanto contiene integralmente todos los componentes del aire de las costas, especialmente el iodo y la sal común cuyos efectos se hacen sentir especialmente en la vida de las plantas y de los animales. Así hay excelentes pastos que mantienen el ganado vacuno que produce buenas carnes para el consumo y la leche base industrial de la fabricación del queso de Mahón, de fama mundial.

También se cultivan excelentes legumbres, entre ellas las habas que se recomiendan mucho en nuestra región.

Dado que en mariscos exista región en el Mediterráneo que aventaja a la Isla de Menorca en su producción. Son celebradas sus langostas cuya abundancia permite su exportación. Y en cuanto a sus copinias yo no se de otro punto en que se produzcan iguales, dignas de rivalizar, y aun de aventajar según parecer de acreditados gourmets, a las mejores ostras.

¡Contando con tales elementos bromatológicos, la futura Estación climatológica de la isla de Menorca, puede ofrecer a sus pensionistas la primera materia del regimen fosforado, lacteo, carnívoro y vegetariano, tan indicados según las circunstancias en la modificación total orgánica de los enfermos de la tuberculosis quirúrgica.

Y por lo que se refiere a la construcción del aire marino, bien puede decirse que la estancia en la isla de Menorca, es el ideal del vivir sobre una balsa en pleno Mediterráneo; pero en tierra firme, aunque aparezca paradójico.

Es tan continuo el viento que reina en la isla, que se hace en ella imposible el cultivo del arbolado: solo al abrigo de muros y terraplenes, o en las hondonadas naturales del terreno puede tener arraigo. Pero en Menorca, salvo los días en que sopla el Norte, no se conocen los días borrascosos, lluviosos, y sin sol propios de la tan celebrada estación sanitaria de Berksurmer que tan solo recibe el aire marino por su costa sobre el Atlántico. Además es imposible establecer con comparaciones con la templada temperatura de nuestra latitud, con nuestro bello cielo y sol constante; que permite la plenitud de la cura helio-marina, o que me he referido en anteriores artículos, tan propicia para la curación de los afectos tuberculosos quirúrgicos.

Si saturar el organismo con los componentes de la atmósfera marina, constituye el ideal del tratamiento de la tuberculosis quirúrgica, es necesario declarar que con arreglo a las últimas impresiones de la Clínica, la Isla de Menorca puede constituirse en Estación Climatológica Sanitaria en el Mediterráneo, aventajando a las de su clase.

Como complemento mundial de la futura Estación Climatológica que señalamos, podría contarse con las excelentes condiciones del personal de la Isla de Menorca, tocado de la corrección británica, resto étnico de la pasada dominación inglesa. Aquellos isleños, hermanos nuestros, se prestan mucho por las condiciones de sociabilidad e ilustración, de que dan pruebas todos los días, sosteniendo espectáculos de Arte, y otras Instituciones sociales, a poner a la Estación en proyecto, el obligado marco de sociabilidad, confort, ameno trato, espectáculos y diversiones escogidas, sports terrestres y especialmente marinos, a que tanto se prestan las condiciones naturales de su puerto, único en el Mundo, facto-

res indispensables, según la moderna manera de ser de nuestros tiempos, al funcionamiento próspero de toda Estación Climatológica con carácter universal.

Por feliz añadidura, la Isla de Menorca está hoy relacionada directamente con Barcelona y con la Isla de Mallorca por sus líneas de vapores de Mahón y Ciudadela; y hay que esperar que por la ley natural topográfica, sea Menorca un obligado punto de escala entre el continente Europeo y el norte de Africa, circunstancia que favorecerá muchísimo la concurrencia de nuestra Balear Estación Climatológica.

Ahora falta que algún animoso cirujano menorquín, imitando lo hecho en Francia por Caot en Berk, con la mejora que cabe bajo todos conceptos, funde una clínica para la cura helio-marina de los afectos quirúrgicos, en alguna de aquellas amenas lomas, que circundan el puerto de Mahón, espuestas constantemente al aire marino y al sol.

Al cabo y al fin no sería el primer menorquín que con la aureola de su nombre nos recomendará al conocimiento del mundo ¡Menorca fué la patria de Orfila! ¡Un nombre que ha cubierto de gloria a España!

Dr. Julian ALVAREZ.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 5 noviembre de 1913

Presidió el señor Alcalde accidental don Pedro Pons Sitges con asistencia de los señores Carreras Hernandez, Rita, Mus, Pons Castell, Olives, Robert y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Solicitar de la Diputación Provincial una subvención anual a favor del Hospital Civil y Casa de Misericordia, que guarde relación con el servicio provincial que se presta.

Conceder licencia a don José Ola-

caba la venida de aquel hombre, aquella contienda y aquel llanto; y como nuestros lectores por su parte quizá nos preguntarán también quién era aquella muger, queremos decirselo en pocas palabras.

Era la viuda de un mercader bastante acomodado, y de unos treinta años de edad, que en pocos días había visto desaparecer a su esposo y a todos sus hijos. Poco después, acometida ella también por la enfermedad general, fué llevada al lazareto y puesta en aquella barraca, cuando Lucía, después de haber superado sin sentirlo la furia del mal, y haber cambiado, también sin sentirlo, muchas compañeras, principiaba a restablecerse y a recobrar en conocimiento, que perdió en casa de don Ferrante desde el primer acceso de la enfermedad. La barraca solo podía contener dos huéspedes, y estas dos, afligidas y solas entre tanta muchedumbre, trabaron muy presto una amistad tan estrecha como no hubiera logrado fundar en otras circunstancias ordinarias y después de un largo trato. No tardó Lucía en hallarse en disposición de poder asistir a la otra, que se había agravado considerablemente; pero en cuanto estuvo igualmente ésta fuera de peligro, las dos se acompañaban, se consolaban y se servían recíprocamente, no solo prometiéndose salir juntas del lazareto, sino también que en adelante ya no habían de separarse una de otra. La viuda, que habiendo puesto al cuidado de un hermano suyo, comisario de sanidad, su casa, su tienda y todo su capital, iba a encontrarse sola y con medios sobrados para vivir con holgura, trató de llevarse consigo a Lucía en calidad de hija o de hermana, en lo cual ésta consintió sumamente agradecida a aquella bondadosa muger y a la Providencia; pero solo cuando tuviese razón de su madre y explorase su voluntad. Sin embargo, como Lucía era tan reservada, nada había dicho a su compañera del casamiento ni de sus extraordinarias aventuras; pero ahora, en el tumulto de afectos en que se hallaba, tanta necesidad tenía ella de desahogar su corazón, como la otra deseos de oírlo; de consiguiente, estre-

Me ha dicho que hacia muy bien en venir a buscarte; y que al Señor le agrada que un joven se conduzca de esta manera; y que me ayudaría para que te encontrara, como efectivamente lo ha hecho... ¡E!, que es un santo... Conque ya ves si...

—Si ha dicho eso, será porque no sabrá...

—¿Qué quieres que sepa de las cosas que has hecho tú allí sin tomar consejo de nadie? Un hombre tan sábio, un hombre de tanto seso como él, no puede imaginar cosas de esta naturaleza... ¡Y si tú supieras a quién me ha llevado a ver!...

Y aquí contó Renzo la vista de la cabaña. Sin embargo de que la permanencia de Lucía en aquella morada debía haberla acostumbrado a las impresiones más fuertes, al oír aquel triste relato de don Rodrigo no pudo dejar de estremecerse de lástima y de dolor.

—Y también allí, prosiguió Renzo, ha hablado como un santo. Ha dicho que el Señor quizá quería salvar a aquel desgraciado... (no puedo ahora darle otro nombre) y que aguarda para llevarsele a cojerle en buena hora; y que quiere que nosotros se lo expliquemos juntos: ¿juntos me entiendes?

—Sí, sí, rezaremos cada uno donde Dios quiera que nos hallemos. Él sabrá juntar nuestras oraciones.

—Yo te digo sus propias palabras.

—Pero Renzo, el Padre no sabe...

—Tú si que no quieres entender que cuando es un santo el que habla, es Dios quien le sopla y quien le hace hablar. Si la cosa no fuera verdaderamente así, no hubiera hablado de aquella manera... ¡Y luego, el alma de aquel otro desdichado... Yo bien he rezado por él, y seguiré rezando como si fuera por un hermano mío; pero ¿cómo quieres tú que se vaya al pobrecillo en el otro mundo, si en este no se arreglan las cosas, y no se deshace el mal que él hizo? Poniéndote tú en la razón, entónces si que todo quedará compuesto y como si nada hubiera pasado... El nos ha hecho daño, es verdad; pero también el intelz lo paga, y... así todos quedamos bien...

LA SAMARITANA

Gran exposicion de sombreros de Barcelona

La casa MANOLO CARDONA, calle Hannover 28, es la única que sin reparar en gastos tiene el gusto de ofrecer a las señoras las últimas novedades en sombreros para señora y niña. La casa IMANOLO recibe todos los modelos directamente de la acreditada casa Pons, modista de gran fama en Barcelona.

Señoras atención

No comprar sin visitar antes la Casa MANOLO

Hannover, 28 y Buenaire 2, — Mahón.

3-3

MAHON

Círculo Monárquico

COMITÉ CONSERVADOR

Habiéndose acordado tomar parte en las próximas elecciones de concejales, se replica a todos los amigos y correligionarios se sirvan concurrir en el local de este Círculo donde se harán los trabajos electorales, por la tarde de cuatro a ocho y por la noche de nueve a once.

Según datos que tenemos por fidedignos se hallan muy adelantados los trabajos para la formación de una notable compañía de ópera, la cual actuará en el Teatro Principal durante la segunda temporada.

El debut tendrá el día ocho de enero próximo.

Los aficionados al bell canto están, pues, de enhorabuena.

Relación de los inscriptos marítimos de Menorca que cumplen 19 años en el próximo venidero de 1914.

Trozo de Mahón.—Lorenzo T. Sintes Oives, Pedro Caules Garriga, Benique Sanchez Morillo, Emilio Carreras, José Torres Ferrer, Juan Pons Morla, Jaime Ferrer Guasp, Juan Tortosa Moll, Manuel Maro el Sete, Fernando Triay Pons, Enrique Llanos Seguí y Salvador P. Inero Perez.

Trozo de Ciudadela.—Miguel Gorrías Mercadal, Mateo Campa Pons, Juan Caules Pió y Nicolás Cabrisas Mercadal.

Relación de los inscriptos que en dicho año cumplen veinte de edad.

Trozo de Mahón.—José Guasp Marí, Gabriel Labrés Valtori, Rodolfo Pons, Alfredo Malva Lopez, Juan Cardona Mari, Juan Gomila Court, Julián Faquer Saltor, Jaime Mir Seguí, Arturo Perez Cieofé, Juan R. Marí Manent, Francisco Buils Naza y José Coll Labrés.

Trozo de Ciudadela.—Bartolomé Caules Pieó, Juan Marqué, Anglada, José Luch Pons y Antonio Sans Pons.

Sobre las doce de la mañana de ayer se presentó en el Ayuntamiento don Agustín Marqués dando cuenta al Jefe de la Guardia Municipal de haber descubierto de la calle de la Infanta número 15 un niño de dos años de edad.

En el acto y previas las señas necesarias de la criatura, el señor Pons Moll procedió a su busca, encontrándolo al cabo de dos horas, en la calle de Prieto y Cales.

Inmediatamente lo conduj a presencia de los padres quienes, como es natural, se hallaban desconsolados ante el temor de que le hubiere ocurrido una desgracia, cosa comprensible en una criatura de tan tierna edad, ya que apenas pronuncia palabra.

A las innumerables felicitaciones que el señor Pons Moll recibió por su actividad unimos la nuestra.

Las dos obras anoche estrenadas en el Principal «Camino adelante» y «El sexo débil», atrajeron numerosa concurrencia que las celebró extraordinariamente siendo ovacionados los actores por su bien acabado papel de cada uno de los personajes que representaban.

Para la próxima semana se prepara el estreno de «Malvaloca», comedia en tres actos conceptuada como la obra maestra de los ilustres Hermanos Quintero.

Como oportunamente anunciamos, en la noche de hoy tendrá lugar en el salón teatro de la Academia Mariana de San Esteban, un concierto a beneficio de «La Gota de Leche», organizado por el Presidente de la Sección de Literatura y Música del Ateneo don Fernando Dias Giles.

Dado el carácter caritativo de nuestro pueblo, no dudamos se verá muy concurrida dicha función.

De Barcelona con escalas ha llegado el vapor correo «Menorquina» en las últimas horas de la mañana de hoy.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcudia debiendo salir esta noche a las ocho para Palma.

Sastrería NUESTRA 25, MAHON

DON EMILIO SANCHEZ TALLERES participa a su clientela y al público en general haber recibido un hermoso surtido de géneros propios para la presente temporada de invierno.

Nueva, 25

En el repartimiento de la contribución sobre la riqueza rústica, colonial, pecuaria y urbana para 1914, han sido asignados los siguientes cupos a los diferentes pueblos de esta isla:

Mahón	57.667'36 p. s. t. a s.
Ciudadela	64.863'73 »
Alayor	52.567'35 »
Mercadal	35.191'37 »
Ferrerías	14.653'38 »
San Luis	13.445'20 »
Villacarlos	8.574'55 »

Ha sido nombrado Agente para Menorca en el servicio de pasajeros para los vapores de la importante Compañía Austro-Americana, en la nueva línea de Barcelona a Buenos Aires, nuestro amigo don Martín Gornés Catchot.

La Compañía citada cuenta con magníficos vapores, uno de ellos el «Kaiser Franz Josef», de 16.500 toneladas, cuyo buque salió de Barcelona el 3 del corriente.

Cuantos deseen informes sobre el particular, se les facilitarán en la calle de San Jaime, número 35, e Isabel II, número 27.

A nuestra redacción han llegado los cuadernos 55 y 56 del «Portafolio Fotográfico de España», que edita la casa de Alberto Martín, de Barcelona, correspondientes a Manresa y Tarazona respectivamente.

Consta el primero (Manresa) de un detallado mapa del partido en colores, la descripción del mismo y su capital, el nomenclator de los Ayuntamientos y entidades de población que lo integran, con el número de sus habitantes según el último censo publicado por el Instituto Geográfico y Estadístico y señalando los que tienen estación férrea.

Completan este cuaderno dieciséis hermosas fotografías de los monumentos más notables de Manresa y del célebre monasterio de Monserrat, sobresaliendo entre ellas la vista general de la población y del monasterio, la Santa Cueva, la estación XII del Via-Crucis, el camarín de la Virgen, etc., etc.

En el segundo (Tarazona), igual que el anterior, figura el mapa a varias tintas, la descripción de Tarazona y su partido, pueblos y entidades de población que al mismo corresponden, con la distancia a su mayor núcleo y número de habitantes según el último censo oficial publicado. Siguen dieciséis escogidos y notables fotografías, entre las que destacan la fachada de la Catedral, vista general, la típica plaza del Mercado, sepulcros del D. An. Miguel de

Ería y del Cardenal Calvillo, etc. Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías y centros de suscripciones y al editor Alberto Martín, (Cons. Jo de Ciento, 140, Barcelona.

Papel sánico superior a 0'20 ptas. el rollo

Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

Hemos recibido de B. L. M. del nuevo Administrador Depositario Especial de Hacienda en Menorca don Julio Virengue Simó, notificándonos habernos posesionado de su cargo.

Agradecemos la atención y ofrecemos gustosos las columnas de nuestro modesto diario para cuanto tienda al mejor desempeño de su cargo.

En el «Ideal Cine» se ha recibido un hermosísimo programa para exhibir mañana sábado y el domingo próximo.

La película que llamará la atención del público por su buena interpretación, y su lujosa presentación, será la titulada

ERRORES DEL CORAZON

dividida en dos partes, siendo a film de arte italiano.

El «Ideal Cine», situado en la calle de la Iglesia número 15, es seguramente, esperando que se verá muy concurrido estos días para ver el programa selecto y escogido que se ha recibido.

Los concejales que el pasado domingo fueron proclamados por el artículo 29 son los siguientes:

Adictos, 2 569; Liberales de todos matices, 1753; Reformistas, 78; Republicanos, 156; Rejonistas, 35; Socialistas, 24; Ind. p. d. i. e. n. t. e. s., 536; Católicos, 18; Indeterm. n. a. o. s., 206; Jaimistas, 123; Total 5 468.

En las elecciones de 1911 se aplicó el artículo 29 a 3.117 ediles, habiendo por tanto un aumento en las actuales, de 2351 concejales.

Desde San Luis

Es cosa digna de admirar lo que pasa en el Ayuntamiento y el modo como contesta el señor Santamaría, el representante liberal, a los señores concejales.

Que un concejal propone un medio para ahorrarnos quinientas pesetas; V. se calla y quien aquí no esté a gusto que se vaya a vivir en Villacarlos o en las batuecas.

Esto es mucha frescura don Manolo. De modo que V. sin ser natural de este nuestro pueblo quiere imponerse y mandarnos a nosotros a freír espárragos? Eso es inaguantable, aunque sea liberal.

En la sesión de anoche, como en otras muchas, se armó un escándalo enorme, se habló mal, se dijeron palabras malsonantes, burlándose unos de otros.

El pueblo que acude allí para ver la representación de sainetes, gratísimo y sumamente contento, alegrándose muy mucho, porque aquello de que sabe que tendremos compañía de género chico y bufo para cuatro años más.

Varios Monárquicos.

CHICO

Se necesita uno de 12 a 14 años que sepa leer y escribir en LA COOPERATIVA de Tuduri Hermanos plaza del Príncipe, número 14. En la misma informarán.

Para vender

Lo están 100 acciones del «Banco de Menorca». Para informes, a don Rafael Manca Andreu, Hannover, 17, Mahón.

Aprendiz barbero

Se necesita uno en la Sucursal de MILDONADO, calle Nueva, n.º 4.

ya Pons para cambiar una ventana de la casa número 153 de la calle Cos de Gracia.

Conceder premio a doña María Saito para construir un canal por debajo de la acera al objeto de conducir a la calle las aguas llovizas de la casa número 27 de la calle de Pi y Marg I.

Quedar enterado del telegrama del señor Miranda, Ministro de Marina, agradeciendo la felicitación que le dirigió el señor Acaide con motivo de haber sido nombrado para tan alto puesto.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la cuenta de producción de Maderero respectiva al pasado mes de octubre y que su líquido de pesetas 4.333'84 ingresó en Caja municipal.

Quedar enterado con satisfacción de la memoria presentada por el Director de la Colonia Escolar establecida en Ses Fontanelles, Puerto de Adriana, relacionando los notables resultados obtenidos durante el pasado verano.

Consignar en acta un voto de gracias a favor de don Antonio Juan Alemany, Director de nuestra Colonia Escolar y de sus Auxiliares don José Pascual y don Gabriel Pons por sus esfuerzos para conseguir los brillantes resultados obtenidos y por haber prestado gratuitamente su trabajo.

Quedar enterado de que en el Teatro de Verano han cesado de dar funciones.

Adquirir dos perchas para el Juzgado municipal de esta ciudad.

Arreglar el camino de Santa Maria.

Destinar 100 pesetas al arreglo del camino de Rafael Ruby siempre que el Ayuntamiento de Alayor distine otra cantidad igual al mismo objeto.

Quedar enterado de haber sido

clausurada una costura de la calle de Aayor a motivo de padecer la diferencia en una de aquellas casas vecinas.

A INFORME

De la Comisión de Fomento a saber:

Instancia de don Manuel Petrus pidiendo permiso para construir un canal por debajo de la acera al objeto de conducir las aguas de la casa número 25 de la calle de Prieto y Cales.

Instancia de doña Mariana Mesquida Bagur pidiendo permiso para recorrer la puerta de la casa número 35 de la calle de San Juan.

Instancia de don Jaime Orfila Altá pidiendo permiso para construir de hormigón hidráulico el puente, en la actualidad de madera, del Vergel de San Cugat junto al torrente de la fuente de San Simon.

A estudio de la Comisión de Gobernación, proyecto y plan que formulará el señor Arquitecto municipal de los armarios acordados colocar en el Archivo municipal.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Relación de cuentas.

Comunicación del señor Recordador de Arbitrios manifestando que el señor Arrendatario del Teatro Principal se ofrece a pagar 250 pesetas semanales hasta completar las 700 pesetas que está adeudando, importe del segundo pazo del concierto celebrado por el recargo municipal sobre espectáculos públicos.

SOBRE LA MESA HASTA LA SESION PRÓXIMA

Dicrúmen de la Comisión de Fomento proponiendo las condiciones de adquisición de la parte de solar de la casa números 27 y 28 de la calle del Arca, necesario para el ensanche de la calle de Santo Cristo.

Y se levantó la sesión.

—No, Renzo, no: para que Dios use de misericordia con nosotros, lo primero es que pensemos en obrar con él mandado... Cuenta suya es saber lo que nos conviene... Nosotros no podemos hacer otra cosa más que pedirte humildemente... Si yo me hubiera muerto en aquella fatal noche gubierri por eso dejado de perdonarte... Y si al contrario me vi malgrosamente libre...

—¿Y tu madre, tu pobre madre, que siempre me ha querido tanto, y que anhela con tantas ganas vernos casados...? No te ha dicho ella también, que esa idea que se te ha metido en la cabeza, es un disparate?.. Bien sabes que en otras cosas te ha hecho conocer la razón, porque piensa con más juicio que tú.

—¿Mi madre? ¿Cómo crees tú que mi madre pudiera aconsejarme que fuese yo a una promesa? Renzo, tú has perdidó el juicio.

—¿Quieres que te diga en lo que estoy pensando? Pues bien; pienso en que si tú ni tu madre entendéis de estas cosas. El padre Cristóbal me ha dicho que en encontrándose, voy a verme con él... Voy a verle... Oiremos lo que dice, y...

—Si: ve a ver a ese santo varón. Dile que yo ruego a Dios por él, y que le pido a guisa de premio, que tanto, tanto lo necesito. Pero por amor de Dios, por tu salvación misma, no vuelvas por acá a ningún momento. El padre Cristóbal sabrá espacarte las cosas bien, y sabrá hacerte conocer la razón y tranquilizarte.

—¿Tranquilízame eh! ¿ya, y...? Tranquilízame... ¿Te parece que no procuro hacerlo, cuando hicistes que me escribieran dándome aquel teogo? ¿Y ahora tienes valor de repetirme en mi misma cual? Pero te digo rotundamente que nunca, jamás me tranquilizaré. Tú quieres olvidarme; pero yo no quiero olvidarme de tí; y te aseguro que si llego a perder el juicio, tolo se lo lleva la trampa; echo al diablo el oficio, la buena conducta y... En fin, te has empeñado en que yo viva hablando toda mi vida, y rebandando vivré, ¡Lucía! me has di-

cho que te olvide... ¡Qué yo te olvide! ¿Y cómo se logrará eso? ¿En quién crees tú que ha pensado en tolo el tiempo que ha pasado...? Después de tantas cosas! Después de tantas promesas! Dime: ¿qué te ha hecho desde que nos separamos? ¿Con que me traías así por haber pidiéto tanto por haber sufrido tantas desgracias! ¡Por haber sido perseguido por haber vivido fuera de mi casa triste, desconsolado, lejos de tí por haber venido a buscarte en cuanto he podido!..

Cuando el llanto paró a Lucía a talar palabras, exclamó juntando las manos y levantando al cielo los ojos bañados en lágrimas.—¡Virgen Santísima, no me desamparéis! ¡Vos sabéis que desde aquella triste noche, nunca he tenido un rato tan amargo como éste! ¡Vos que entonces me amparasteis, amparadme ahora también!

—Sí, Lucía, haces muy bien en invocar a la Virgen; pero ¿puedes creer que siendo tan buena, siendo Madre de misericordia, pueda tener gusto en hacernos padecer? Pues si tú te lo imaginas, yo no lo creo... Y por una palabra soltada en un apuro en que no sabías lo que te estabas diciendo, te figuras que la Virgen de haber querido perdonarte entonces para dejarnos ahora en la estacada?... Pero si todo esto no fuese más que una disculpa tuya, porque te hayas vuelto atrás; si es que ya me aborreces, dímelo claro, háblame con franqueza.

—En caridad, Lorenzo, en caridad de Dios, acaba de una vez, que me estás martirizando... Vete a ver a Padre Cristóbal; encomiéndame a él, y no vuelvas más aquí.

—Me voy, sí me voy; pero no pienses que dejaré de volver. Hé de volver, si te he de buscar aunque fuera en el cabo del mundo.

Dicho esto, Renzo se marchó, y Lucía fué a sentarse, o por mejor decir, se dejó caer al lado de su cama, y con la cabeza apoyada en ella, continuó llorando amargamente. Su compañera, que hasta entonces había estado con ojos y oídos atentos sin resolver siquiera, preguntó a la joven qué signifi-

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL

Table with financial data including 'Interior contado', 'Idem A.', 'Idem B.', etc.

Table with financial data including 'Idem Orenses primitivas', 'Francos Paris cheque', etc.

Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 de noviembre de 1913.

Compra y vende toda clase de valores.

Banco de Menorca

Table with financial data including 'Bolsa del 6 noviembre 1913', 'Interior contado', etc.

Table with financial data including 'Alicantes idem.', 'Francos cheque', etc.

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 de noviembre de 1913.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C. DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table with prices for 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina barra', etc.

Table with prices for 'id. 916 id.', 'id. 900 id.', etc.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles.

Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7. Barcelona 7 noviembre 1913.

Table with prices for 'Oxido la botella dn 14 litro', 'Plata fina', etc.

Idem 950 mm., Idem 940 idem., Idem 935 idem., Idem 900 idem., Idem 800 idem., Soldadura con hechuras.

Plancha latón especial para soldadura.

Crises ingleses clase superior el número a.

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 7 noviembre 1913.

Alta novedad. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal.

Papel para máquinas de escribir. LIBRERIA DE Sucesores de Parpal. Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Noviembre 7. Consejo en Palacio

Ayer se celebró el anunciado Consejo de ministros en Palacio, presidido por S. M. el Rey.

El señor Dato pronunció un extenso discurso exponiendo al Rey la actual situación de los conservadores quienes a pesar de los anuncios prepalados de su división están más fuertes que nunca, habiendo habido solo dos provincias que se han separado que son las de Zaragoza y Vizcaya pero aún se confía que podrá llegarse a una solución.

Luego informó al monarca de la huelga de Riotinto, llegada del nuevo gobernador y gestiones llevadas a cabo encaminadas a la pronta solución del conflicto.

A la política exterior dedicó breve espacio.

A la reserva

Se ha firmado el pase a la reserva del general de división señor Marqués de Chinchilla ascendiendo a dicho empleo el general Madariaga Sanchez.

Una confianza

El gobierno ha rogado al general Weyler que continúe al frente de la capitania general de Cataluña esperando que por patriotismo aceptará.

Dos negativas

El señor Dato negó anoche el rumor circulado de que el Gobierno pensara reunir de nuevo las actuales cortes al objeto de legalizar la situación económica.

Asimismo negó que en la designación de Gobernadores fuesen postergados los mauristas, añadiendo que había reconvenido a la juventud conservadora de Madrid, por haber adoptado acuerdos graves sin dar previa cuenta de ellos al Gobierno.

Dato y Sagüer

Encuentrase en Madrid habiendo celebrado una extensa conferencia con el jefe del Gobierno el nuevo alcalde de Barcelona don Joaquin Sagüer.

Hay es probable marche a la ciudad condal para posesionarse de la Alcaldía.

De provincias

Palma

Un telegrama de Maura

Se me asegura que los conservadores de esta capital han recibido un telegrama de don Antonio Maura, cuyo señor les manifiesta que deben seguir actuando en la política, pero limitándose a pedir al Gobierno solamente lo que crean de estricta justicia.

De Marruecos

Nueva posición

Un telegrama oficial de Larache da cuenta de que nuestras tropas acuparon sin baja alguna la posición de Bufat, llave del camino de Arcila Tanger.

Una rezzia

Una sección de caballería del destacamento de Cuesta Colorada salió ayer con el objeto de efectuar una rezzia en los poblados de Brana, habiendo quedado sumamente castigados sus moradores.

La familia del Jálifa

Ha zarpado de Tanger para Ceuta el crucero «Cataluña», conduciendo a su bordo la familia y servidumbre del Jálif. Muley Mhedy.

Los moros al mercado

Un despacho oficial de Tetuán comunica que esta semana han acudido a los mercados numerosos Kabiliches que desde hace tiempo se abstienen de ello, lo cual demuestra que reina suma tranquilidad en el interior.

Lancha devuelta

Varios moros del Peñon han devuelto al comandante militar de la plaza un bote que pertenecía al cañero perdido «General Concha».

El bote está incrustado de balas. La devolución se debe a las gestiones del indicado comandante militar.

Tiroteos

De Tanger comunican que ayer hubo fuego en la posición de Cuesta Colorada, ignorándose el alcance del mismo, si bien se oyó el tiro durante casi todo el día.

Asimismo hubo tiroteo en la posición de Charkia.

Una granada disparada desde dicha posición mató a cuatro moros.

Los propósitos del Raisuli

Por referencias de origen indígena se sabe que el bandido Raisuli curado de las heridas que recibiera en los últimos combates contra nuestras fuerzas, está reorganizando su harca con el fin de que una vez haya terminado la pascua del cordero atacar nuestras posiciones.

Se dice que el Raisuli cuenta con pequeña artillería y que su objeto es apoderarse de nuestros cañones.

Los granadas con que cuenta el Raisuli proceden de Arcila apoderándose de ellos antes que ocuparan nuestras fuerzas dicha posición.

Notas tangerinas

Una vez terminada la pascua del cordero los moros han anunciado su propósito de no abastecer la plaza de Tanger debido a que el contratista de las puertas de la ciudad ha doblado el precio de los arbitrios.

Noticias recibidas del interior afirman que los moros están envainados y dispuestos a atacarnos debido más que a nada a la pasividad de los españoles en estos últimos tiempos.

Del extranjero

Francia

La cuestión de Oriente

Telegrafían de Londres que el «The Times» publica un telegrama de Viena diciendo que en el caso de una negativa del Gobierno griego a inclinarse ante las peticiones de Austria e Italia, se dejará a esta última la iniciativa de adoptar otras medidas.

Los periódicos de París siguen protestando vivamente de la acuzación de Austria e Italia en Atenas y piden la reunión inmediata de la conferencia de Londres.

Inglaterra y Alemania

Telegrafían de Berlín al «Daily Chronicle» que las negociaciones anglo-alemanas han dado por resultado un arreglo en virtud del cual Inglaterra cede a Alemania toda libertad de acción económica en Angola y le cede el derecho de participar en la construcción de la línea de Kalityobay y Katanga, que llegará hasta Kambove, en el ferrocarril del Cabo al Cairo; Alemania en cambio cede todos sus derechos sobre Mozambique. Estas estipulaciones se han efectuado consignando las reservas de que ni Alemania ni Inglaterra perjudicarán a la soberanía de Portugal.

Nueva York

El voto de la mujer

Continúa la directora de las sufragistas, mistress Pankurst, sus trabajos de propaganda en todo el territorio yanqui. La directora se muestra satisfecha del resultado positivo de

su campaña, asegurando que en Cicago se ha aceptado el sufragio de la mujer.

Turquía

Las negociaciones turco-griegas

Parece que han surgido nuevas dificultades en el arreglo turco-griego. Aparte de otras reclamaciones que en los turcos que les sean entregados los soldados que desertaron, y que se hallan en territorio griego acogidos bajo el pabellón de Grecia.

Portugal

Los realistas portugueses

Se ha comprobado que el jefe de los realistas Paiva Couceiro en compañía de Azevedo, embarcó en Vigo, y que ambos están en Londres, a donde han ido según se supone a recibir órdenes del ex-Rey don Manuel. Concédesese gran importancia a este viaje.

El conde de Mengual, jefe del movimiento monárquico, y que fué detenido en Oporro, ha sido trasladado a Lisboa. Le ha sido impuesta la pena de seis meses, por delito de conspiración.

Ahora se abrirá un nuevo proceso para juzgar al director de «O'Dia» que continúa detenido.

Holanda

Horroroso incendio

Se ha producido hoy un terrible incendio en unos almacenes de madera. A pesar de los esfuerzos de los bomberos, no se consiguió localizar el fuego, que se propagó a seis casas contiguas, que quedaron destruidas. Las pérdidas son muy importantes.

Italia

Las elecciones italianas

El resultado de las elecciones últimas, es el siguiente: 40 ministeriales; 17 ministeriales radicales; 6 católicos y 21 socialistas revolucionarios y reformistas. Falta todavía noticias de trece distritos.

VERGER.

DEPENDIENTE

Se necesita uno por las tardes y noches. Informarán en esta imprenta. 6

Santorál

Santo de hoy.—Stos. Herculano, Amaranito y Florencio. Santo de mañana.—Stos. Severiano, Severo, Victorino y compañeros mártires y Godofredo. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

Para vender o alquilar

Lo está la tienda de la calle de San Roque, número 35. Informes, en la misma. 7

Insecticida-Vilá

NOMBRE REGISTRADO

Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, cadejos (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.

El INSECTICIDA-VILA, no es corrosivo, ni venenoso y si muy beneficiable para la salud pública.

Informes, D. Francisco Ponsetí, plaza S. Roque, 13, Mahón.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE ALAYOR

EN LIQUIDACIÓN

Terminada y aprobada la liquidación de esta Sociedad en la junta general ordinaria celebrada hoy, se ha acordado convocar a los señores accionistas para celebrar junta general extraordinaria, que tendrá lugar el viernes 14 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el domicilio social, calle Mayor, número 18, con objeto de tratar y acordar sobre los asuntos siguientes:

1.º Para autorizar al señor Director-Gerente u otra persona para la cancelación de hipotecas.

2.º Reforma de los Estatutos, si fuera necesario, para la cancelación de hipotecas y para todo lo concerniente a la liquidación y disolución de la Sociedad.

3.º Para acordar el reparto del activo social y la cantidad que se ha de reservar para pago de los gastos que ocasiona la disolución de esta Sociedad y demás; y

4.º Para autorizar al señor Director-Gerente u otra persona para firmar la escritura de la disolución de la Sociedad y proceder a todas las operaciones concernientes a dicha disolución.

Alayor 4 de noviembre de 1913.— El Secretario, Juan Castell. 3

Libros

de Cuenta Corriente

Indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata.

De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico.

10, CALLE NUEVA, 10

Consultorio Médico

Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES

VALLADOLID, ROCANDIO Y TOCA PLAZA

Especialidades

Enfermedades del estómago e intestinos.

Enfermedades de los ojos.

Enfermedades de la matriz.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8.

Consulta gratis a los pobres, lunes y jueves de 4 a 5.

Calle de Anuncivay, núm. 16

70

El seguro obligatorio en Suecia

Las Cortes suecas han aprobado una ley, en virtud de la cual todos los ciudadanos tendrán derecho a un seguro para la vejez, por un sistema absolutamente nuevo.

Semejante medida ha sido tomada por unanimidad, adhiriéndose todos los diputados.

En los considerandos del proyecto de ley, se dice que el retiro solamente a beneficio de los obreros, constituye una injusta desigualdad y crea una separación de clases y de ciudadanos; los comerciantes modestos, los agricultores, los empleados, todos tienen derecho a disfrutar del seguro.

Los patronos no se verán obligados a pagar, como en Inglaterra, una cotización y es sólo el Estado quien paga y administra.

Las cuotas las pagarán todos los ciudadanos, excepto los funcionarios del Estado, que ya tienen suspensiones aseguradas, y se forma un fondo de reserva del cual participarán todos, ricos y pobres.

El Estado añade a estas sumas un aumento, del cual no participarán sino las gentes pobres o de una situación modesta, las cuales al llegar a los sesenta y siete años gozarán una pensión de 300 coroas los solteros, y 600 los casados.

Las cuotas serán las siguientes: Los que perciben un sueldo de 500 coronas, pagarán tres por un año; los de 800, cinco coronas; los de 1.000 ocho coronas, y los demás de 1.200, 13 coronas.

La pensión puede contarse antes de los sesenta y siete años si la persona quedara inútil o incapacitada para el trabajo.

El ciudadano casado debe pagar también una tasa, aunque menor, por su esposa; pero que da derecho a una pensión superior a la que recibe el hombre.

El Estado sueco piensa dedicar de cinco a seis millones anuales a esta empresa, los cuales sacará de las minas de hierro de la Laponia sueca.

Mosquiteros

Gran novedad. En casa SINTES. Muebles.—Mahón

Operarias Barnizadoras

Se necesitan en los talleres de Ebanistería

DE

DON PONCIO PONS GOÑALONS

Plaza de San Francisco núm. 19.

Enseñanza gratuita muy fácil de aprender.

PARA DATOS E INFORMES, NUEVA 39

KOLHISTOI

Cura la Debilidad, Anemia, Nerastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antiripia, Fenacetina, Opio ni Morfina

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

Se vende, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.

Flojedad de piernas

por desgaste medular

En los ancianos y los niños

Se curan con el VINO FEWEL

a base del Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce su acción bienhechora sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, sus efectos inmediatos se manifiestan por la alegría y gozo de vivir de la más sana juventud.

EL FEWEL es el mejor preventivo de las enfermedades medulares.

Completamente inofensivo.

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas. Servicios públicos. Armales de Alcañanes y demás datos de interés. Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

(BAILLY-BAILLIÈRE - RIERA)

OBRA DE UTILIDAD GENERAL

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.

PRECIO DE VENTA (Extraño): 35 francos; pesetas y ganos de Adama a cargo del cliente.

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA

"ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS,"

Consejo de Ciento, 240. - BARCELONA

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltz)

que cura las

ACIDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo foliado a quien lo pide

Fábrica de chocolates y ramo de Confitería

DE LOS

Señores Batchilleria y Fontarré S, en C.

Especialidad en los chocolates Brossa y los bombones Holandais.

Unico Representante en Mahon don A. Borrás Perez

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.-Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Pedid en todas partes el ROM TRINIDAD

de los Sres. G. Ribó y Brillas Representante don A. Borrás Perez

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata Saldrá de Barcelona el 21 noviembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripcl y C., Gran Vía Layetana, 5.-Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona

Libretas de alquiler.

Listas de embarque.

Atlas de contribución industrial.

De venta en esta Imprenta.

CHOCOLATES JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo prueba, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelsa case.

Unico depositario en ésta SALVADOR FLORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravalefa, 26, LA VIÑA

25-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 noviembre 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia

SALTA

Y extraordinario también el 3 noviembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez Alfonso III, número 46, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Sales Juliá

MEJORES QUE EL

VICHY, PARA EL

Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESETA

Estómago

Depósito en MAHON, scores Valls y Pons.